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En la villa de Ribarroja de Túria, provincia de Valencia, en el Salón de Actos del Ayuntamiento, 
el día 13 de enero de 2014, siendo las 17:30 horas, se reunieron en primera convocatoria los 
señores concejales indicados, habiendo excusado su asistencia los igualmente marginados. Todo 
ello bajo la Presidencia del Sr. Alcalde Don Francisco Tarazona Zaragozá, asistido del Secretario 
Don Gregorio López Babí. 
Declarado abierto el acto por la presidencia, se pasa al estudio y acuerdo de los asuntos 
consignados en el Orden del Día. 
 
 
PARTE RESOLUTIVA: 
1. PROPUESTA DE ACUERDO: ASUNTOS DICTAMINADOS POR COMISIÓN INFORMATIVA 
 
1.1.- 1/2014/AC_PTC PROPUESTA DE LA CONCEJALÍA DE HACIENDA SOBRE 
RESOLUCIÓN DE LA ALEGACIÓN FORMULADA, EN EL PLAZO DE EXPOSICIÓN 
AL PÚBLICO, EN RELACIÓN A LA MODIFICACIÓN DE LA ORDENANZA FISCAL 
REGULADORA DEL IMPUESTO SOBRE BIENES INMUEBLES, Y ACUERDO DE 
APROBACIÓN DEFINITIVA  
 

 En fecha 4 de noviembre de 2013 el Pleno de este Ayuntamiento aprobó 
provisionalmente la modificación de la Ordenanza Fiscal del Impuesto sobre Bienes Inmuebles. 

  
Dicho acuerdo se sometió a información pública por un plazo de 30 días hábiles 

mediante la publicación de los edictos correspondientes. 
  
Durante el plazo de información pública del mismo, únicamente se presentó una 

alegación  por D. F.V. G. D. 
  
Dicha alegación ha sido informada desfavorablemente tanto por el Arquitecto 

Municipal en virtud de informe en fecha 23 de noviembre de 2013, como por las responsables 
de los departamentos de Intervención y Tesorería, en informe de fecha de hoy que literalmente 
trascrito dice: 

  
  
         "INFORME QUE FORMULAN LAS RESPONSABLES DE LOS 
DEPARTAMENTOS INTERVENCIÓN Y TESORERÍA EN RELACIÓN A LA 
ALEGACIÓN FORMULADA, EN EL PLAZO DE EXPOSIÓN AL PÚBLICO, EN 
RELACIÓN A LA MODIFICACIÓN DE LA ORDENANZA  FISCAL     
REGULADORA    DEL IMPUESTO SOBRE BIENES INMUEBLES. 
  
  

En fecha 4 de noviembre de 2013 el Pleno de este Ayuntamiento aprobó 
provisionalmente la modificación de la Ordenanza Fiscal del Impuesto sobre Bienes 
Inmuebles. 

  
Dicho acuerdo se sometió a información pública por un plazo de 30 días hábiles 

mediante la publicación de los edictos correspondientes, tanto en el Tablón de anuncios del 
Ayuntamiento, en un diario de amplia difusión, así como en Boletín Oficial de la provincia de 
Valencia (BOP nº. 269 de 12 de noviembre de 2013). 
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Durante el plazo de información pública del mismo, únicamente se presentó una 
alegación de  D. F. V. G. D., alegación que se presentó en tiempo y forma, por lo debe ser 
admitida a trámite. 

  
La alegación formulada por el Sr. G. insta a la Corporación a efectos de que proceda a 

regular una bonificación del 50% para parcelas que siendo urbanas, no pueden ser edificadas 
por estar calificadas en gran parte como zona verde. 

  
A la vista de la misma, el Arquitecto Municipal emitió informe en fecha 23 de 

noviembre de 2013, informando desfavorablemente la alegación y proponiendo la 
desestimación. 

  
A la vista de todo lo expuesto los funcionarios que suscriben proceder a emitir el 

siguiente INFORME: 
  
El Impuesto sobre Bienes Inmuebles contiene su regulación en los arts. 60 y siguientes 

del Real Decreto 2/2004 de 5 de marzo, por el que se aprueba el Texto Refundido de la Ley de 
Haciendas Locales, en adelante TRLHL.  

  
Para la regulación de beneficios fiscales a través de sus ordenanzas, los 

Ayuntamientos deben en todo caso respetar el límite legal establecido en el art 9.1 del citada 
texto legal, en virtud del cual : "no podrán reconocerse otros beneficios fiscales en los 
tributos locales que los expresamente previstos en las normas de rango legal o 
derivados de la aplicación de tratados internacionales." 

  
En virtud de ello, los Ayuntamientos única y exclusivamente, pueden regular 

exenciones y bonificaciones que previamente estén habilitadas por Ley, en este caso por el  
TRLHL. 

  
Analizados todos y cada uno de los preceptos que contienen las bonificaciones del IBI, 

en especial los arts. 73 (bonificaciones obligatorias) y art. 74 (bonificaciones 
potestativas);ninguno de los supuestos allí contemplados, a juicio de los que suscriben el 
presente informe, daría cabida a regular una posible bonificación en el IBI en los términos 
solicitados. 

  
Por todo lo expuesto, los funcionarios que suscriben entienden que debería desestimarse 

la alegación formulada a la modificación de la ordenzaza fiscal reguladora del IBI. 
  
Asimismo, en atención a estos antecedentes, los funcionarios que suscriben como 

responsables de los Departamentos de Intervención y Tesorería de este Ayuntamiento, y en 
cumplimiento de lo dispuesto en el art. 54.1.a) del Real Decreto Legislativo 781/1986 de 18 de 
abril, por el que se aprueba el Texto Refundido de las Disposiciones legales vigentes en 
materia de régimen local, emiten el siguiente informe: 

  
Que el procedimiento de aprobación, y por tanto de modificación de las Ordenanzas 

Fiscales, deberá contener una propuesta de acuerdo desestimatoria que deberá  seguir el 
siguiente trámite: 

  
1.-Dictamen de la Comisión Informativa correspondiente. 
2.-Aprobación definitiva por el Pleno del Ayuntamiento, conteniendo una desestimación 

expresa de la alegación presentada. 
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3.- Publicación del acuerdo definitivo, en el Boletín Oficial de la Provincia, así como 
del texto íntegro de la modificación de la Ordenanza, comenzando a aplicarse a partir del 1 de 
enero de 2014. 

Es lo que deben informar los funcionarios que suscriben. 
  

En Ribarroja del Túria a 27 de diciembre de 2013." 

  
El Pleno por mayoría absoluta del número legal de miembros y con el voto favorable de 

los Sres/as, Silvestre, Delgado, Ruíz, Moreno, Vázquez, Tarazona, Córcoles, Folgado, 
Argandoña, Ferriols del PP y Sr. Alcalde y con el voto en contra de los Sres/as, Raga, López, 
Guerrero, Hernández, Orellano, y Gómez PSOE, los Sres/sa Folgado y Gómez de EUPV y con la 
abstención del Sr. García de Coalició Compromís adoptó el siguiente acuerdo:  

  
1º.- Desestimar la alegación formulada por D. F. V. G. D., mediante escrito con 

registro de Entrada nº. 2013017889 de 4 de diciembre de 2013, en cuanto de acuerdo con los 
informes emitidos ninguno de los preceptos legales que regulan las bonificaciones del IBI, en 
concreto los arts. 73 (bonificaciones obligatorias) y art. 74 (bonificaciones potestativas, daría 
cabida a regular una posible bonificación en el IBI en los términos solicitados. 

  
2º.- Aprobar definitivamente la modificación de la Ordenanza Fiscal del 

Impuesto sobre Bienes Inmuebles, en virtud del acuerdo plenario de fecha 4 de noviembre de 
2013, en concreto aprobar definitivamente la nueva redacción del artículo 3 de la Ordenanza 
Fiscal reguladora del Impuesto sobre Bienes Inmuebles, que quedaran redactado de la siguiente 
forma: 

  
         "Art. 3: Los tipos de gravamen aplicables por el Excmo. Ayuntamiento de Ribarroja del 
Túria en el Impuesto sobre Bienes Inmuebles, al amparo de lo previsto en el art. 72 del Real 
Decreto 2/2004 de 5 de marzo, por el que se aprueba el Texto Refundido de la Ley de Haciendas 
Locales, son lo siguientes: 
  

a)    Sobre bienes inmuebles de naturaleza urbana; distinguiendo los siguientes usos: 
  
                   *Usos de Ocio y Hostelería cuyo valor catastral sea igual o superior a 
1.000.000.-Euros: 0,73%. 
                   *Usos Industriales cuyo valor catastral sea igual o superior a 310.000.-Euros: 
0,73%. 
                   *Uso Deportivo cuyo valor catastral sea igual o superior a 1.000.000.-Euros: 
0,73%. 
                   *Usos de obras urbanización y jardinería, suelos sin edificar, cuyo valor 
catastral sea igual o superior a  95.500.-Euros: 0,73%. 
                   *Usos de Oficinas cuyo valor catastral sea igual o superior a 800.000.-Euros: 
0,73%. 
          
                   * Restos de usos, y usos anteriormente señalados cuyos valores catastrales sean 
inferiores a los señalados: 0,62%. 
  
b)    Sobre bienes inmuebles de naturaleza rústica: 0,81%. 
Sobre bienes inmuebles de características especiales: 0,75%" 
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         3º.- Publicación del acuerdo definitivo que contiene asimismo el texto modificado de 
la Ordenanza, en el Boletín Oficial de la Provincia, comenzando a aplicarse a partir del día 1 de 
enero de 2014. 

         4º.- Notificar el presente acuerdo D. F. V. G. D., para su conocimiento y efectos. 
 
 
1.2.- 1350/2013/AC_ACUERDO RELATIVO A LA SOLICITUD DE SUBVENCIÓN 
PARA LA OBRA DE REFORMA DEL TRINQUETE MUNICIPAL  
 

ASUNTO: SOLICITUD DE SUBVENCIÓN PARA LA OBRA DE REFORMA 
DEL TRINQUETE MUNCIPAL. 

  
            Visto el escrito remitido por la Excma. Diputación Provincial de Valencia de fecha 27 de 
septiembre de 2013 en el que comunica: 

            "El 28 de julio de 2006, la Conselleria de Cultura, Educación y Deporte de la Generalitat 
y las Diputaciones Provinciales de Alicante, Castellón y Valencia, firmaron un Convenio de 
Colaboración para la ejecución de instalaciones deportivas en los distintos Municipios de la 
Comunidad Valenciana. En el marco de este Convenio se concedió a esa Entidad Local una 
subvención con cargo a la Diputación por importe de 44.942,14 €, para la ejecución de la obra 
"VESTUARIOS E INSTALACIONES EN POLIDEPORTIVO". 

            Como beneficiario, su Ayuntamiento se comprometía a cumplir las obligaciones 
derivadas del propio Convenio y de la legislación reguladora, principalmente, la de contratar, 
ejecutar y finalizar las obras en un plazo que permitiera alcanzar el objetivo temporal marcado 
en el Plan, estimado inicialmente hasta el año 2012. 

            Vencidos los plazos del Plan de Instalaciones Deportivas y ante la dificultad por parte de 
muchos Ayuntamientos de poder consignar su parte de la obra debido a la crisis económica, 
cuyos efectos han sido especialmente graves en las economías de las haciendas locales, 
queremos ofrecerte la posibilidad de obtener la parte de subvención que correspondía a la 
Diputación de Valencia, a través de un convenio singular Ayuntamiento-Diputación 
condicionado a lo siguiente: 

1. Renuncia expresa por acuerdo del Pleno del Ayuntamiento a la subvención del PID 
2007-2012, haciendo mención de la obra y cuantía de la subvención mencionada en el 
párrafo primero. 

2. Solicitud a la Diputación de Valencia de subvención para la financiación de una nueva 
obra de infraestructura deportiva, obra nueva o de reparación, por el importe indicado 
en el párrafo primero de este escrito". 

Visto que por acuerdo de Junta de Gobierno Local de fecha 2 de octubre de 2013 en 
relación a este escrito se acuerda remitir copia al Concejal de Deportes y al Departamento de 
Urbanismo a los efectos oportunos. 
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Vista la memoria valorada para la obra de Reforma Trinquete Municipal, elaborada por 
la Arquitecta Municipal Dª Ana Teresí por un importe de 44.942,14 euros IVA incluido. 

El Pleno, por unanimidad de todos sus miembros asistentes que conforman la mayoría 
absoluta del número legal de miembros, ACUERDA: 

            PRIMERO. La renuncia expresa del Ayuntamiento de Ribarroja del Turia a la 
subvención del PID 2007-2012 correspondiente a las obras Vestuarios e Instalaciones en 
Polideportivo por importe subvencionado de 44.942,14 euros. 

            SEGUNDO. Solicitar a la Excma. Diputación Provincial de Valencia una subvención de 
44.942,14 euros para financiar la obra Reforma Trinquete Municipal cuya memoria valorada se 
une como anexo al presente acuerdo. 

            TERCERO. Comunicar dicho acuerdo a la Excma. Diputación Provincial de Valencia a 
los efectos oportunos. 
 
 
2. PROPOSICIONES 
 
PROPUESTA DE ACUERDO: ASUNTOS DICTAMINADOS POR COMISIÓN 
INFORMATIVA 
2.1.- 75/2013/PGRU_MOCIÓN PSPV-PSOE SOBRE LA RECUPERACIÓ I 
REHABILITACIÓ DELS POUS D'HORTA I ALJUBS A LA MUNTANYA DE RIBA-
ROJA DE TÚRIA.  
 
MOCIÓ AL PLE SOBRE LA RECUPERACIÓ I REHABILITACIÓ DELS POUS 
D'HORTA I ALJUBS A LA MUNTANYA DE RIBA-ROJA DE TÚRIA 
  
EXPOSICIÓ DE MOTIUS: 
  
L'aigua ha estat i és un recurs natural necessari per vºiure. A més ha sigut una font d'inspiració i 
cultura en el transcurs de la història de Riba-roja. En el cas que ens ocupa, els nostres 
avantpassats amb molt esforç, van aconseguir crear una xarxa de pous i aljubs que 
subministraben aigua per al consum dels veïns i animals (mitjà de vida de l'època).  
  
Tant en l'horta del nostre terme que es rega amb aigua del Túria, així com en el secà, els 
Ribarojers varen construir els pous i aljubs. 
  
El pas del temps i el canvi econòmic a Riba-roja ha fet que l´ utilització d'aquests pous i aljubs 
s'haga reduït i en alguns casos desaparegut. Això ha ocasionat el deteriorament dels mateixos i 
fins i tot la seva desaparició. 
  
Així mateix, tradicionalment s'ha utilitzat en el nostre terme el reg a manta, que com bé sabem 
s'ha anat substituint pel de goteig, molt més eficient, tot i així, encara queden importants 
explotacions amb el reg tradicional. Tant el sistema de sèquies que naixen de les principals que 
son la del Quint i la de Lorca, que prenen l´aigua del riu en La Pea, en Vilamarxant, com 
aquesta forma de reg, tenen múltiples valors culturals, de biodiversitat, creen paisatge i, el més 
important, són part d'un sistema de regadiu que porta el aigua dels rius fins a l'últim racó del 
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camps i les hortes. Tenen a més un valor històric que emana del seu origen medieval de l'època 
de dominació àrab. 
  
  
1. Que l'Ajuntament faça un registre oficial de pous d'horta i aljubs que s'utilitzaven per a 
consum humà. 
2. Que declaren els pous i aljubs com a Béns d'Interès Cultural.  
3. que els tècnics de l'Ajuntament realitzen un estudi sobre la situació i salubritat dels pous, per 
saber quin ús se'ls podria donar, una vegada restaurats en el futur. 
4. Que es procedisca a la rehabilitació i reconstrucció de tots els pous de l'horta i aljubs de 
muntanya en un Pla de Ocupació Local POL. 
5- Que el reg tradicional a manta i el sistema de sèquies que encara persisteix en el nostre poble, 
siga declarat Bé D'Interès Cultural, i per tant es protegisca i servisca d'objecte d´estudi i de 
llegat per a futures generacions 
6. Sol licitar a la Diputació Provincial de València, a la Generalitat Valenciana, al Ministeri de 
Foment i al Ministeri de Cultura, i a la unió europea una subvenció per executar els projectes de 
rehabilitació i reconstrucció. 
7. Traslladar aquest acord al Consell Agrari, a la Comunitat de Regants de Lorca i Quint, a la 
Diputació Provincial de València, a la Generalitat Valenciana, a la Conselleria de Agricultura 
Pesca i Alimentació, a la Conselleria de Cultura, al Ministeri de Foment i al Ministeri de Cultura. 
 
Sometido a votación de la moción no prosperó por mayoría absoluta del número legal de 
miembros de la Corporación y con el voto en contra de Sres/as, Silvestre, Delgado, Ruíz, 
Moreno, Vázquez, Tarazona, Córcoles, Folgado, Argandoña, Ferriols del PP y Sr. Alcalde y con 
el voto a favor de los Sres/as, Raga, Luján, López, Guerrero, Hernández, Orellano, y Gómez 
PSOE y el Sr. García de Coalició Compromís y con la abstención de los Sres/sa Folgado y Gómez 
de EUPV.  
 
 
2.2.- 76/2013/PGRU_MOCIÓN PSPV-PSOE DE PROPOSTA DE RESOLUCIÓ DEL 
GRUP MUNICIPAL SOCIALISTA PER A CONMEMORAR 30 ANYS DE LA LLEI 
D'ÚS I ENSENYAMENT DEL VALENCIÀ.  
 
PROPOSTA DE RESOLUCIÓ DEL GRUP MUNICIPAL SOCIALISTA PER A 
COMMEMORAR 30 ANYS DE LA LLEI D'ÚS I ENSENYAMENT DEL VALENCIÀ 
  
EXPOSICIÓ DE MOTIUS: 
  
Enguany celebrem el 30 aniversari de l'aprovació i promulgació de la Llei d'Ús i Ensenyament 
del Valencià, la llei que ha permès en gran mesura normalitzar el valencià a l'escola i a la 
societat. 
  
Fou una de les primeres lleis aprovades per les primeres Corts democràtiques de la nostra 
història, Corts que van assumir la veu del poble i van tindre la voluntat política de retornar a la 
llengua pròpia dels valencians la capacitat de normalització, no solament per a reivindicar el seu 
ús lliurement sinó per a recuperar el seu prestigi docent, literari i social, superant així una 
injustícia donada durant més de 300 anys. 
  
Després de 30 anys de la seua aprovació i promulgació ja són dues generacions les que han 
pogut educar-se en la llengua pròpia del seu poble, i si bé, l'aplicació de la llei en la vessant 
educativa, ha estat un èxit considerable, ja que la llengua està en el seu millor moment pel que 
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fa al seu coneixement acadèmic, existeixen encara actualment grans desequilibris d'aplicació 
entre trams educatius, entre centres públics i privats i també entre territoris. 
  
Quant a l'ús social del valencià, la llei no ha comptat amb l'èxit que caldria haver esperat. Per a 
fer efectiu el compliment de la mateixa calia i cal impulsar polítiques decidides de normalització 
lingüística des del govern de la generalitat, impuls que no s'ha donat mai per part dels governs 
del partit popular. 
  
Les polítiques de normalització mereixen una especial atenció per part de la Generalitat i per 
part de les Administracions locals. En l'actualitat és necessari i urgent intensificar els esforços 
per a què la nostra llengua estiga present en tots els àmbits. 
  
El valencià ha de servir per a fomentar la cohesió social del nostre poble i ha d'esdevenir una 
potent eina d'integració i compensació social que ens permeta recobrar la nostra capacitat de 
sentir-nos membres d'una col·lectivitat singular. 
  
Així però, les últimes noticies, referents al tancament de la ràdio televisió pública valenciana, la 
de tots els valencians i valencianes, ens aboquen a un futur ben negre per a la nostra identitat, a 
més de què suposa una agressió directa contra la nostra llengua, es tracta d'un incompliment 
dels articles 25 i 26 de la llei d'Ús i Ensenyament del Valencià. 
  
Per tal de revertir esta situació, i fer efectiu el compliment de la llei d'Ús i 
Ensenyament del Valencià,  
  
1.              Dissenyar i realitzar actuacions municipals i mancomunades dirigides a promocionar i 

fomentar l'ús social del Valencià. 
  
2.              Impulsar, en la mesura que hi siga possible, la creació o el funcionament d'oficines 

municipals o mancomunades de promoció del valencià. 
  
3.              Recolzar i donar suport al document 30 propostes per a commemorar 30 anys de la 

LUEV, d'Escola Valenciana, Federació d'Associacions per la Llengua, que inclou accions 
concretes per avançar en la normalització del valencià en els àmbits: polític, 
administratiu, social, de la cultura i la comunicació i el món educatiu. (s'adjunta 
document). 

  
4.              Sol·licitar amb caràcter immediat la revocació de la decisió del Govern de la 

Generalitat de tancar la Ràdio Televisió Pública Valenciana, i establir mesures de diàleg, 
juntament amb la resta de forces polítiques de les Corts Valencianes, el Consell 
d'Administració de RTVV i representants dels treballadors, per a garantir la viabilitat i 
continuïtat de la Ràdio Televisió Pública. 

  
5.              Comunicar el present acord a la Presidència de la Generalitat Valenciana, a la 

Consellera d'Educació, Cultura i Esports, a les Diputacions d'Alacant, València i Castelló, 
a l'Acadèmia Valenciana de la Llengua i a Escola Valenciana, Federació d'Associacions 
per la Llengua. 

 
Sometido a votación de la moción no prosperó por mayoría absoluta del número legal de 
miembros de la Corporación y con el voto en contra de Sres/as, Silvestre, Delgado, Ruíz, 
Moreno, Vázquez, Tarazona, Córcoles, Folgado, Argandoña, Ferriols del PP y Sr. Alcalde y con 
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el voto a favor de los Sres/as, Raga, Luján, López, Guerrero, Hernández, Orellano, y Gómez 
PSOE y los Sres/sa Folgado y Gómez de EUPV y el Sr. García de Coalició Compromís.  
  
 
2.3.- 77/2013/PGRU_MOCIÓN CM. COMPROMÍS PER A CREAR LES BEQUES 
ERASMUS RIBA-ROJA.  
 
  
BERNAT GARCÍA I SEVILLA. amb DNI 22549196L, PORTAVEU DEL GRUP MUNICIPAL 
COMPROÍIS EN L'JUNTAMENT DE RIBA-ROJA DE TÚRIA, a I'empara d'allò previst la Llei 
Reguladora de les Bases de Règim Local, el Decret 2568/1986 i el 568/1986 i Reglament 
d'Organització i Funcionament del Govern i de I'Administració de l'Ajuntament de Riba-roja de 
Túria (BOP 23/3/2012) presenta al Ple de la Corporació la següent 
  
MOCIÓ per a crear les beques Erasmus Riba-roja 
  
Allà per l'any 1987, el primer grup d'estudiants i estudiantes Erasmus va fer les maletes i es va 
embarcar en una aventura que ningú d'ells anava a oblidar mai. Pocs podien imaginar que, en 
alguns anys, Erasmus es convertiria en el programa d'intercanvi d'estudiants més famós del 
món. 
  
Erasmus es va iniciar a un moment en que Europa era encara un continent dividit. El programa 
s'ha convertit en un emblema per a I'educació transfronterera, així com per canviar la vida i 
obrir la ment de les persones. Com va dir l'escriptor italià Umberto Eco, el programa Erasmus 
ha contribuït a crear la vertadera "generació europea". 
  
Actualment aquest programa és una pedra angular en els esforços de la UE per reduir l'atur 
juvenil. Doncs es reconeix amplament que un intercanvi Erasmus pot ajudar als joves a adquirir 
capacitats imprescindibles, com idiomes, capacitat d'adaptació, sensibilitat intercultural i 
lideratge. A més, a través del finançament de projectes i xarxes transnacionals, el programa 
Erasmus permet als centres d'ensenyament superior col.laborar i millorar els seus sistemes 
docents i de reconeixement, els serveis de recolzament als estudiants, la cooperació amb les 
empreses i la gestió dels centres. 
  
Açò significa que el programa Erasmus no sols aporta beneficis a I'estudiant sinó que també és 
un catalitzador per a millorar la qualitat de l'ensenyament superior en general. 
  
Malgrat tot açò, el passat 29 d'octubre es produïa un altre atac al sistema educatiu de I'estat 
espanyol i als interessos dels estudiants per part del ministeri dirigit pel senyor Jose lgnacio 
Wert. Amb indignació, ràbia i impotència rebien els estudiants i estudiantes Erasmus la decisió, 
firmada pel Ministre el mateix dia de la vaga d'educació del passat 24 d'octubre, de suprimir 
l'ajut del curs 2013/2014 als estudiants que no havien comptat amb la beca general per a estudis 
del MEC el curs anterior, és a dir, al voltant del 70% dels estudiants que participen en el 
programa de mobilitat més prestigiós del món. 
  
Els partits de I'oposició, estudiants i estudiantes repartits per tota Europa, comunitat educativa, 
Comissió Europea, fins i tot membres del mateix Partit Popular, van criticar aquesta 
desafortunada decisió. Així doncs, degut a la forta pressió, aquesta mesura va ser retirada a la 
setmana següent. Tot i així, aquestes retallades s'aplicaran a partit del proper curs 2014/2015. 
D'aquesta manera, els estudiants i estudiantes Erasmus d'aquest curs seran el últims en rebre 
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aquest complement ministerial necessari per a sufragar les despeses bàsiques que comporta 
aquest programa. 
  
Pel que fa a l'àmbit autonòmic, guan els estudiants i estudiantes Erasmus ja porten dos mesos 
incorporats a alguna universitat europea, la Conselleria d'Educacló, encapçalada per la senyora 
Català, no ha convocat les beques complementaris al programa de mobilitat Erasmus per al curs 
2013/2014. La Generalitat fa una aportació d'entre 60 i 90 euros/més (segons destí) i les 
partides dedicades a aquesta matèria s'han vingut reduint des de 2009/2010 fins a 2012/2013 
en un 52%. És a dir si al curs 2009/2010 van rebre aquest ajut el 21% dels estudiants Erasmus 
valencians, el curs passat ho va fer un 10% d'aquests, una xifra ínfima. Pel que fa a aquest curs 
és inevitable fixar-se en el camí que han pres altres autonomies com Madrid, Castella i Lleó, 
Castella La Mancha, Balears i Canàries, que han decidit eliminar-les. D'altres com País Basc, 
Andalusia, Extremadura o La Rioja, col.laboren amb els seus estudiants amb una quantitat 
d'entre 120 i 350 euros mensuals de manera universal, és a dir, tots els estudiants que 
s'incorporen al programa Erasmus són beneficiaris d'aquesta beca. 
  
Des del punt de vista social, resulta imprescindible tindre ciutadans i ciutadanes formats en la 
interculturalitat, amb coneixements d'idiomes i que contribuïsquen al benestar cultural i 
econòmic de tots els valencians. 
  
Des d'un punt de vista individual la formació que s'adquireix amb un intercanvi Erasmus és un 
valor important a I'hora de buscar treball. Les administracions públiques han de ajudar a tots 
aquells que s'esforcen per millorar la seua formació i les possibilitats de trobar faena. En aquest 
sentit cal destacar que determinades empreses arriben tindre processos selectius específics per 
als qui han sigut estudiants o estudiantes de programes de mobilitat Erasmus (exemple: 
www.recruitingerasmus.com) 
  
És per tot açò gue resulta imprescindible la col.laboració municipal amb les i els estudiants de 
Riba-roja de Túria que vulguen participar en el programa de mobilitat Erasmus. De fet, altres 
rnunicipis valencians i d'arreu de l'estat espanyol fa anys que dediquen una partida 
pressupostaria per a ajudar econòmicament als estudiants i estudiantes que hi volen participar 
(exemple: Ajuntament de València amb el "Xec Univex") 
  
PRIMER.- Que el pressupost de 2014 incloga una partida destinada a beques per als estudiants i 
estudiantes de Riba-roja que participen en el Programa de Mobilitat Erasmus siga en la 
modalitat Erasmus Estudis o Erasmus Pràctiques a partir del curs 2014-2015. 
  
SEGON.- Que se convoquen aquestes beques amb una quantia mínima de 100 euros mensuals, 
que és l'ajut que aportava el Ministeri d'Educació, Cultura i Esports fins al moment. 
  
TERCER.- Que el caràcter de les beques siga universal, és a dir que totes i tots les i els 
estudiants de la localitat gue participen en el programa Erasmus reben aquest ajut. 
  
QUART.- Que s'informe a la comunitat educativa de Riba-roja a través del Consell Escolar 
Municipal i a tots els veïns i veïnes a través de pàgina web. 
  
CINQUÉ.- Informar de la convocatòria d'aquestes beques a les Universitats Valencianes per tal 
que ho difonguen entre els estudiants i estudiantes universitaris. 
 
Sometido a votación de la moción no prosperó por mayoría absoluta del número legal de 
miembros de la Corporación y con el voto en contra de Sres/as, Silvestre, Delgado, Ruíz, 
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Moreno, Vázquez, Tarazona, Córcoles, Folgado, Argandoña, Ferriols del PP y Sr. Alcalde y con 
el voto a favor de los Sres/as, Raga, Luján, López, Guerrero, Hernández, Orellano, y Gómez 
PSOE y los Sres/sa Folgado y Gómez de EUPV y el Sr. García de Coalició Compromís.  
  
 
2.4.- 78/2013/PGRU_MOCIÓN CM. COMPROMíS CONTRA L'INDULT A 
CONDEMNATS PER DELICTES DE CORRUPCIÓ.  
 
  
BERNAT GARCIA I SEVILLA. amb DNI 22549196L, PORTAVEU DEL GRUP MUNICIPAL 
COMPROMÍS EN L'JUNTAMENT DE RIBA-ROJA DE TÚRIA, a I'empara d'allò previst la Llei 
Reguladora de les Bases de Règim Local, el Decret 2568/1986 i el 568/1986 i Reglament 
d'Organització i Funcionament del Govern i de I'Administració de l'Ajuntament de Riba-roja de 
Túria (BOP 23/3/2012) presenta al Ple de la Corporació la següent 
  
MOCIO CONTRA L'INDULT A CONDEMNATS PER DELICTES DE CORRUPCIÓ 
  
Es diu en el carrer "els polítics fan el que volen i no els pillen mai, quan els pillen no els 
condemnen i quan els condemnen els indulten". Siga veritat o no aquest és el sentiment popular 
que contribueix de manera notable als descrèdit de la democràcia i dels polítics en general. 
  
Cap representant polític, condemnat per casos de corrupció en l'àmblt públic deuria poder 
accedir a aquesta mesura excepcional, si volem ser un Estat amb una democràcia avançada. 
  
El passat 15 de novembre 45 Diputats del Partit Popular signaren un document per demanar 
I'indult per a l'Alcalde de Torrevieja, Pedro Hernández Mateo, condemnat a tres anys de presó i 
set d'inhabilitació per un delicte de prevaricació i falsedat en document públic, en l'adjudicació 
d'un contracte per al Servei de Recollida de fem. 
  
És una autèntica burla que es demane solidaritat amb qui ha utilitzat els fons públics per 
afavorir interessos particulars conscientment i també ho és que es recolze una petició d'indult. 
  
La política ha de ser una llavor exemplar, per això tot aquell que haja estat condemnat per algun 
delicte en relació a la pràctica política no sols deu ser incapacitat per exercir-la, si no que també 
ha de cumplir amb la justícia de forma íntegra, sense indults, ni cap altre avantatge llevat dels 
que estiguen estrictament contemplats en l'ordenament jurídic. 
  
PRIMER.- El Ple de Riba-roja de Túria s'oposa a la petició d'indult que 45 diputats del Partit 
Popular han presentat per a I'exalcalde de Torrevieja condemnat per un delicte de prevaricació i 
falsedat en document públic en l'adjudicació d'un contracte per al Servei de Recollida de fem, 
delicte comés en I'exercici del càrrec d'alcalde de Torrevieja. 
  
SEGON.- El Ple de Riba-roja de Túria insta al Govern de l'Estat a regular la figura de I'indult 
per tal que no puguen ser indultats els polítics que han sigut condemnats per delictes de 
corrupció que hagen comés en I'exercici d'un càrrec públic. 
  
TERCER.- Traslladar aquest acord al Ministeri de Justícia, al Govern de l'Estat i al Parlament 
Valencià. 
  
Sometido a votación de la moción no prosperó por mayoría absoluta del número legal de 
miembros de la Corporación y con el voto en contra de Sres/as, Silvestre, Delgado, Ruíz, 
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Moreno, Vázquez, Tarazona, Córcoles, Folgado, Argandoña, Ferriols del PP y Sr. Alcalde y con 
el voto a favor de los Sres/as, Raga, Luján, López, Guerrero, Hernández, Orellano, y Gómez 
PSOE y los Sres/sa Folgado y Gómez de EUPV y el Sr. García de Coalició Compromís.  
 
 
2.5.- 1/2014/PGRU_MOCIÓ EUPV CONTRA LA POBRESA ENERGÈTICA LOCAL  
 
En/Na. Carmen Folgado Teresí, i Rafael Gómez Muñoz, del Grup Municipal d'EUPV en 
l'Ajuntament de Riba-roja de Túria, eleven al Ple de la Corporació, per al seu debat la següent  
  
MOCIÓ CONTRA LA POBRESA ENERGÈTICA LOCAL 
  
EXPOSICIÓ DE MOTIUS 
  
Quant una familia no te diners per a pagar els rebuts energètics bàsics (llum, gas i aigua), 
apareix la pobresa energètica, que en molts casos acaba quedant-se sense subministres per part 
de les companyies. Nosaltres i esperem que tots els grups polítics, consideren que això es un 
abús, i mai ens pot permetre quedar-se sense els subministres bàsics a famílies que no puguen 
pagar. 
  
L'estat del benestar per el que tant hem lluitat, te que garantir al menys, amb caràcter universal 
i públic, una atenció sanitària, una educació, l'alimentació, un treball, una vivenda i unes 
prestacions socials bàsiques en cas de dificultats en l'autonomia personal, o en la jubilació. 
Com es conegut, el sector de la energia, es un sector estratègic, i a la mateixa vegada representa 
un servici bàsic per a la ciutadania, per tant deuria estar gestionat públicament amb aquest 
ordre de prioritat en el abastiment:  
  
les vivendes, els edificis públics, els espais e infraestructures públiques, les institucions 
públiques, i per últim però també molt necessari les activitats econòmiques. 
  
Al nostre Estat, ja son moltes les famílies que estan patint fred, i moltes a les que les han tallat 
els subministres energètics per falta de pago.  
  
La factura elèctrica al nostre Estat, segons informe de Eurostat, es un 105% mes cara que la 
mitja de la resta dels Estats a la Unió Europea.  
  
Gran part de la pobresa energètica, queda oculta al mantindre en la intimitat de les famílies, 
encara que interactua amb altres carències de recursos i amb la exclusió social. Per el contrari 
aquest problema, te conseqüències greus sobre la salut i el desenvolupament de xiquets i 
xiquetes, que poden en el futur expressar-se en malalties cròniques.  
  
Davant el rebuig del Partit Popular a la proposició de llei recent de Esquerra Plural al Congres 
dels Diputats, orientada a garantir els drets de la ciutadania als subministres energètics bàsics 
en les vivendes, des de Esquerra Unida Riba-roja de Túria, pensem que la resposta de 
l'Ajuntament, ha de ser urgent i contundent davant d'una problemàtica social que pot arribar, 
(al igual que en el tema dels aliments) a ser greu e irreversible en la salut pública dels nostres 
veïnes i veïns. 
  
Nosaltres pensem que l'ajuntament te recursos suficients per previndré i resoldre aquest 
sofriment a les persones afectades per aquest problema, i per tant ha de oficialitzar i publicitar 
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"ajudes de emergència" en aquest sentit per a les nostres veïns i veïnes. Les mesures han de 
arribar ja, i no esperar a que al Govern Nacional o Autonòmic prenguem una decisió política. 
  
Des de Esquerra Unida de Riba-roja de Túria, pensem que el finançament d'aquesta partida,  
pot vindre del pressupost destinat a la festa, per que de segur que tots i totes som sensibles 
davant d'aquest problema. 
  
1º Publicitar a la web, al tauló digital i en tots el edificis públics, un "Pla Urgent" de cara a 
L'hivern per tant de que cap vivenda ocupada per veïns o veïnes, del Poble es quede sense 
aquest servici bàsic. 
  
2º Establir les ajudes necessàries per evitar aquestes situacions. 
  
3º Recriminar per escrit i públicament a les empreses subministradores que actuen tallant el 
servici a veïns i veïnes del Poble, indicant la quantitat de vivendes i de persones afectades. 
 
Sometido a votación de la moción no prosperó por mayoría absoluta del número legal de 
miembros de la Corporación y con el voto en contra de Sres/as, Silvestre, Delgado, Ruíz, 
Moreno, Vázquez, Tarazona, Córcoles, Folgado, Argandoña, Ferriols del PP y Sr. Alcalde y con 
el voto a favor de los Sres/as, Raga, Luján, López, Guerrero, Hernández, Orellano, y Gómez 
PSOE y los Sres/sa Folgado y Gómez de EUPV y el Sr. García de Coalició Compromís.  
 
 
3. MOCIONES DE URGENCIA 
 
Siendo un punto no incluido en el orden del día y considerando lo establecido en el art. 83 del 
ROFRJCL, se somete al Pleno la declaración de urgencia. Sometida a votación, el Pleno, por 
unanimidad de todos sus miembros asistentes que conforman la mayoría absoluta del nº legal 
de miembros, la acordó, pasando a continuación al fondo del asunto en los siguientes términos: 
 
MOCIONES SIN DICTAMINAR 
 
3.1.- 2/2014/AC_ACUERDO RELATIVO A LA SOLICITUD DE COMPATIBILIDAD 
DE D. JOSÉ GIL HERRERO  
 
RECONOCIMIENTO DE COMPATIBILIDAD DEL TRABAJADOR D. JOSÉ GIL 
HERRERO PARA UN SEGUNDO PUESTO DE TRABAJO EN SECTOR PRIVADO 

Vista  la instancia presentada por D. JOSE GIL HERRERO, en fecha 3 de enero de 
2014, con número de Anotación 2014000001, en la que expone que "soy trabajador en el 
Ayuntamiento de Ribarroja del Turia dentro del área de Organización, Sistemas de Información 
y Comunicaciones", solicitando "Compatibilidad del puesto de trabajo para realizar la docencia 
en el Centro Asunción de Ntra. Sra. De Ribarroja del Turia, a partir del 7 de enero para el curso 
2013-2014, según la documentación que se adjunta". 

  
Resultando que el solicitante es trabajador de esta Administración,  con la categoría 

profesional de Auxiliar de Informática (grupo C2), personal funcionario interino a jornada 
completa, de 37,5 horas semanales. 

  
Considerando que el Art. 145 del TRRL se remite en el régimen de 

incompatibilidades de los funcionarios de la Administración Local  a lo establecido con carácter 
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general, en la Ley 53/1984 de incompatibilidades y normas que se dicten  por el Estado para su 
aplicación y que  el Artº 2.1.c) de la citada Ley 53/1984 incluye en su ámbito de aplicación a 
todo el personal al servicio de las Corporaciones Locales, precisando el 2.2  del mismo artículo  
que se entiende incluido todo el personal, cualquiera que sea la naturaleza jurídica de la 
relación de empleo, por tanto se refiere a cualquier clase de personal al servicio del 
Ayuntamiento, tanto funcionarios como laborales. 

  
Considerando  que  el  Art.14 de la Ley 53/1984, señala que el ejercicio de cualquier 

actividad privada fuera de las Administraciones Públicas requerirá el previo reconocimiento de 
compatibilidad, mediante resolución motivada que se dictará en el plazo de 2 meses, 
correspondiendo al Pleno de la Corporación Local y que el reconocimiento de compatibilidad, 
no podrá modificar la jornada de trabajo  y horario del interesado, y quedará automáticamente 
sin efecto en caso de cambio de puesto en el sector público.  

  
Considerando que el Art. 16.4 de la citada Ley 53/1984, dispone que podrá 

reconocerse compatibilidad para el ejercicio de actividades privadas al personal que desempeñe 
puestos de trabajo que comporten la percepción de complementos específicos, cuya cuantía no 
supere el 30% de sus retribuciones básicas, excluidos los conceptos que tengan su origen en el 
antigüedad, y por ello supondría que su Complemento Específico pasará del actual que es 
301,10 euros/mes (30% de la retribución básica sin antigüedad), es decir, una reducción de 
121,32 euros/mes en su Complemento Específico.  

  
Visto el informe del Vicesecretario del Ayuntamiento de fecha 7 de diciembre de 2014. 
  
El Pleno por mayoría absoluta del número legal de miembros y con el voto favorable de 

los Sres/as, Silvestre, Delgado, Ruíz, Moreno, Vázquez, Tarazona, Córcoles, Folgado, 
Argandoña, Ferriols del PP, los Sres/as, Raga, López, Guerrero, Hernández, Orellano, y Gómez 
PSOE, el Sr. García de Coalició Compromís y Sr. Alcalde y con la abstención de los Sres/sa 
Folgado y Gómez de EUPV adoptó el siguiente acuerdo:  

  
PRIMERO.- Aprobar la autorización de compatibilidad del trabajador D. JOSÉ GIL 

HERRERO, para el desempeño de una segunda actividad en el Centro docente Asunción de 
Ntra. Sra. De Ribarroja del Turia, sin que esta pueda afectar a la jornada de trabajo y al horario 
de su puesto de trabajo como Auxiliar de Informática en el Ayuntamiento de Ribarroja del 
Turia. 

  
 SEGUNDO.- Que se notifique el acuerdo al interesado, con expresión de los recursos 

que procedan, a la Concejal de Recursos Humanos, a la Concejal de OSIC y a la Junta de 
Personal. 
 
 
3.2.- 3/2014/AC_DAR CUENTA DEL ACUERDO RELATIVO A LA CONCESIÓN DE 
LA GESTIÓN DEL CENTRO DE DÍA.  
 
  
DAR CUENTA DEL ACUERDO RELATIVO A LA CONCESIÓN DE LA GESTIÓN DEL 
CENTRO DE DÍA.- 
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Visto que por Acuerdo del Ayuntamiento Pleno en sesión ordinaria celebrada el día 4 de 
noviembre de 2013 se delegó en la Junta de Gobierno Local la adjudicación del contrato para la 
concesión de la gestión del Centro de Día. 

  
Visto el Acuerdo de la Junta de Gobierno Local de 28 de noviembre de 2013 que se 

transcribe a continuación: 
  
"1226/2013/AC_ACUERDO RELATIVO A LA CONCESIÓN DE LA GESTIÓN DEL 

CENTRO DE DÍA. 
  
Visto el expediente instruido para adjudicar la CONCESIÓN DE LA GESTIÓN DEL 

CENTRO DE DÍA, por medio de procedimiento abierto, varios criterios de adjudicación. 
  
Visto que el 6 de septiembre de 2013 se emitió informe de Intervención sobre el 

porcentaje que supone la contratación en relación con los recursos ordinarios del presupuesto 
vigente, a los efectos de determinar el órgano competente para contratar. 

  
Visto que se redactó e incorporó al expediente el Pliego de Cláusulas Administrativas 

Particulares y el Pliego de Prescripciones Técnicas que han de regir la adjudicación del contrato. 
  
Visto que el 6 de septiembre de 2013 se emitió Informe por Secretaría sobre la 

Legislación aplicable, el procedimiento a seguir y el órgano competente para aprobar y 
adjudicar el contrato. 

  
Visto que se realizó por el Interventor la retención de crédito oportuna y emitió Informe 

de Intervención de fiscalización del expediente. 
  
Visto que por acuerdo plenario de 9 de septiembre de 2013 se aprobó iniciar el 

expediente para la contratación referenciada motivando la necesidad e idoneidad de la 
contratación propuesta. 

  
Visto que, durante la licitación se presentaron una sola proposición: U.T.E. CENTRO 

DE DIA BONESTAR-FUNDACIÓN PRODEPRO-UTE. 
  
Visto que las Mesas de Contratación de 14, 21 y 28 de octubre abrieron y baremaron la 

oferta presentada y que el Pleno, en sesión de 4 de noviembre de 2013, acordó otorgar 85 
puntos a la citada U.T.E. y requerir al licitador la presentación de los documentos acreditativos 
de hallarse al corriente en el cumplimiento de sus obligaciones tributarias y con la Seguridad 
Social y que constituyera la garantía definitiva, y, además, que dispone de los medios que se 
hubiese comprometido a dedicar o adscribir a la ejecución del contrato. 

  
Visto que el citado Pleno acordó delegar en la Junta de gobierno la adjudicación del 

contrato o la declaración de desierto, según procediera. 
  
Una vez cumplido el requerimiento anterior y de conformidad con lo establecido en el 

artículo 151.4 y la Disposición Adicional Segunda del Texto Refundido de la Ley de Contratos 
del Sector Público, aprobado pro el Real Decreto Legislativo 3/2011, de 14 de noviembre. 

  
La Junta de Gobierno Local en votación ordinaria y por unanimidad de todos sus 

miembros acuerda: 
  



 

 
16

PRIMERO. Adjudicar a U.T.E. CENTRO DE DIA BONESTAR-FUNDACIÓN 
PRODEPRO-UTE el CONTRATO PARA LA CONCESIÓN DE LA GESTIÓN DEL CENTRO DE 
DIA, por importe de 328.510,00 euros anuales, IVA incluido (4%), en los términos establecidos 
en los pliegos de prescripciones técnicas y de cláusulas económico administrativas particulares, 
en el proyecto de explotación así como en la oferta del licitador. 

  
SEGUNDO. Disponer el gasto por importe de 3.285.100,00 euros IVA del 4% incluido, 

a que asciende el valor estimado del contrato más el IVA, por el tiempo de duración del mismo. 
  
TERCERO. Comprometerse a dotarse de crédito suficiente en la aplicación que 

corresponda en los sucesivos presupuestos al objeto de no incurrir en el supuesto de nulidad del 
artículo 173.5 del Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales. 

  
CUARTO. Publicar la formalización del contrato en el Perfil de contratante, y publicar 

anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia en el plazo de cuarenta y ocho días a contar desde la 
fecha de la presente Resolución. 

  
QUINTO. Comunicar los datos básicos del contrato al Registro de Contratos del Sector 

Público, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 333.3 del Texto Refundido de la Ley de 
Contratos del Sector Público, aprobado por el Real Decreto Legislativo 3/2011, de 14 de 
noviembre. 

  
SEXTO. Dar cuenta al Pleno en la primera sesión ordinaria que celebre. 
  
SEPTIMO. Notificar el presente al interesado" 
  
Es por lo que se da cuenta al Pleno de la misma a los efectos oportunos. 

 
 
 
4. PARTE DE INFORMACIÓN, IMPULSO Y CONTROL DE LOS ÓRGANOS DE GOBIERNO.  
 
Resoluciones.- 
 
 
Ruegos y preguntas.- 
 
 
 
Y no habiendo otros asuntos que tratar por el Sr . Presidente/a se levantó la sesión siendo las 
21:00 horas del mismo día de su iniciación. 
 
 
 
 

 

 

 


